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«Сейчас 
не время
раздумывать,
а время
объединяться
и помогать!»
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стр. 5КАК ДОСТИГНУТЬ 
БАЛАНСА МЕЖДУ 
РАЗВИТИЕМ ГОРОДА 
И СОХРАНЕНИЕМ ЕГО 
УНИКАЛЬНОЙ СРЕДЫ?

Начавшаяся полтора года назад специальная военная 
операция на Украине в связи с ситуацией в Донбассе не 
оставила равнодушными специалистов ООО «Платовское», 
что в Октябрьском районе Ростова-на-Дону. Об этом и не 
только рассказывает директор этой управляющей компа-
нии Юлия Валерьевна Тафинцева.

– Как только Президент России Владимир Путин заявил о 
начале проведения специальной военной операции на Украине, 
специалисты нашей компании решили поддержать главу нашего 
государства: мы должны остановить фашизм. Ведь это наша 
страна и мы в ответе за ее будущее!

Сегодня в Суворовском и Платовском микрорайонах активно 
работают волонтерские организации, которые оказывают по-
мощь нашим бойцам, воюющим на Украине. Мы сотрудничаем 
с ними, интересуемся, что конкретно нужно в данный момент. 
Так, мы отправляли деньги на бензопилы, генераторы и многое 
другое, на то, что необходимо. А недавно нас попросили найти 
комнату, где можно было бы плести маскировочные сети для 
обеспечения безопасности наших бойцов. И мы, конечно, под-
берем такое помещение.

Помощь, которую мы можем оказать нашим бойцам и 
населению, которое находится там в очень трудной ситуации, 

мы осуществляем от всего нашего сердца. И когда мы едем с 
главным инженером нашей управляющей компании Вадимом 
Геннадьевичем Деркачевым и случайно видим, что стоит во-
енный грузовик, обязательно останавливаемся и то, что есть 
в данный момент в наших кошельках, отдаем российским 
бойцам. А как же иначе!

Но, увы, мне не совсем понятна позиция некоторых наших 
жителей, которые спускают колеса волонтерам, пишут жало-
бы в районные администрации, прокуратуру, дискредитируя 
УК, как это было, когда мы по просьбе волонтеров времен-
но в техническом помещении складировали металлические 
кровати для госпиталя. Особенно удивляет, что среди этих 
немногочисленных негативно настроенных жителей встреча-
ются уроженцы Донбасса. Но мы помогали, помогаем и будем 
помогать. Считаю, что сейчас не время раздумывать, а время 
объединяться и помогать!

– Каким образом сегодня осуществляется обратная 
связь с собственниками многоквартирных домов?

– У нас разные формы обратной связи. В каждом доме есть 
общедомовой чат, чат с УК, в «Телеграме» и «Инстаграме» соз-
даны разные группы, есть сайт управляющей компании.

Продолжение на стр. 2 
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 Начало на стр. 1

На информационных собраниях об-
суждаем и решаем с собственниками наши 
актуальные вопросы. Все эти годы, а наша 
управляющая компания существует с 25 ян-
варя 2017 года, у нас были самые маленькие 
тарифы на содержание и обслуживание домов 
в Ростове-на-Дону: от 15 рублей 42 копеек до 
17 рублей с одного квадратного метра. В на-
стоящее время мы приблизились к тарифу, 
утвержденному городской администрацией, 
который составляет более 20 рублей с одно-
го квадратного метра. Сегодня жильцы сами 
предлагают повысить наш небольшой тариф, 
потому что многое нужно сделать в домах. На-
пример, после согласования с собственника-
ми МКД мы начали использовать на входных 
группах керамогранит, который более долго-
вечен, прочен и менее подвергается разным 
царапинам, сколам и т. д. А то ведь как обычно 
все происходит: жильцы вносят или выносят из 
подъезда крупногабаритную технику, мебель и 
отбивают или сильно царапают вход в подъезд 
дома. А теперь, надеюсь, будет все иначе.

В прошлом году мы успешно продлили ли-
цензию по управлению многоквартирными 
домами на ближайшие пять лет. На данный мо-
мент в ведении нашей управляющей компании 
находятся 29 МКД, а с 1 июля этого года будет 
уже 31 (сдержим обещание и возьмем еще один 
дом, но больше домов не можем взять, хотя 
немало желающих присоединить свой дом к 
нашей компании после неудачных опытов с 
недобросовестными «управляйками»).

На сегодняшний день наша УК подклю-
чена к Государственной информационной 
системе жилищно-коммунального хозяйства. 
Так что вся информация о нас доступна и 
прозрачна. И для собственников очень много 
полезных ресурсов.

Для жильцов мы организуем детские 
праздники, проводим бесплатные концер-
ты и не только.

В нашем Октябрьском районе большин-
ство улиц названы в честь героев Великой 
Отечественной войны. А недавно на одном 
из домов, которыми управляет наша компания, 
Ростовская региональная культурно-просвети-
тельская общественная организация чеченцев 
«Кавказ», установила мемориальную доску 
Герою Советского Союза Мавлиду Алероевичу 
Висаитову. Понимая важность данного собы-
тия, силами нашей УК, мы выполнили удоб-
ную дорожку, которая ведет к мемориальной 
доске и установили видеонаблюдение, чтобы 
в режиме онлайн проследить за тем, чтобы от 
рук непрошенных вандалов не пострадала эта 
памятная мемориальная доска.

– Какие на сегодняшний день суще-
ствуют проблемы для вашей управляю-
щей компании?

– Сегодня одним из наиболее проблемных 
вопросов нашей УК, является собираемость 
платежей от населения. У нас она составляет 
94%. Много это или мало? На эти цифры, без-
условно, играет тот факт, что в ведении нашей 
управляющей компании немало социального 
жилья и не все жильцы способны полностью 
оплачивать выставленные счета. В нашем 
управлении в основном 16–18-этажные дома 
эконом-класса 2017–2022 годов постройки. 

Работы у нас много. В старых районах Ро-
стова нет больших придомовых территорий, 
которые необходимо обслуживать за счет 
содержания жилья. В нашем же районе все 
поделено на участки: большой двор, детская 
площадка, благоустроенная территория с 
деревьями и цветами. А деревья непростые –  
сосны, клены, липы. Выполняя озеленение, 
мы покупаем качественные, дорогие деревья 
из проверенных питомников и обязательно 
с закрытой корневой системой. 

Главное на сегодняшний день – это 
обеспечить безопасность наших жильцов, 
поэтому по всему периметру наших домов 
мы установили системы видеонаблюдения, 
входные группы оборудовали умными домо-
фонными системами. Собственник, исполь-
зуя мобильное приложение, может видеть, 
кто приходил и звонил в его квартиру. В этом 
же году планируем начать установку системы 
видеонаблюдения на детских площадках.

В подвалах каждого нашего многоквар-
тирного дома установлены индивидуальные 
тепловые пункты. Во время отопительного 
сезона, если на улице теплая погода, то пого-
дозависимая автоматика снизит температуру 
подачи теплоносителя в систему отопления 
дома. Что значительно снижает сумму счета 
за отопление, примерно на 20%, если сравни-
вать с жителями домов с централизованным 
отоплением.

Наша работа давно стала нашей жизнью. 
И это прекрасно понимают 95 специалистов 
ООО «Платовское». Все мы прошли немалый 
жизненный и профессиональный путь, по- 
этому каждый день стараемся обеспечить уют 
и комфорт для наших собственников жилья.

Наталья РОСТОВА 
Фото из архива ООО «Платовское»

В Ростове-на-Дону открылся фи-
лиал фонда помощи бойцам СВО и их 
семьям «Защитники Отечества». 

Он расположен по адресу: г. Ро-
стов-на-Дону, ул. Лермонтовская, д. 161.

Задачи филиала фонда – содействие в 
получении полагающихся мер поддержки, 
лекарственного обеспечения, психологиче-
ской помощи, технических средств реаби-
литации и санаторно-курортного лечения. 
Также фонд будет заниматься содействием в 
переобучении и трудоустройстве ветеранов, 
помогать в решении бытовых вопросов. При 
необходимости для подопечных фонда также 
будут организованы долговременный уход и 
адаптация жилых помещений под нужды ин-
валидов. Кроме того, фонд будет заниматься 
вовлечением ветеранов СВО в общественные 
проекты, направленные на патриотическое 
воспитание граждан, сохранение историче-
ской памяти и укрепление традиционных 
российских духовно-нравственных ценно-
стей. Кроме того, фонд «Защитники Отече-
ства» будет содействовать некоммерческим 
и волонтерским организациям, которые по-
могают ветеранам СВО и членам их семей.

Сейчас в ростовском филиале рабо-
тают 40 сотрудников. Планируется, что 
со временем в регионе будут работать  
140 специалистов.

Как подчеркнул губернатор Ростов-
ской области Василий Голубев, все вопро-

сы, которые будут возникать у участников 
специальной военной операции и их семей, 
будут здесь рассматривать в тесном взаимо-
действии с межведомственной комиссией. 
Задача одна – ответить на все запросы на-
ших воинов. Предстоит организовать работу 
так, чтобы филиал стал для ребят первой 
инстанцией, где всегда готовы помочь, в 
любых обстоятельствах.

– Если говорить о помощи, о которой 
нас просят ребята, которые воюют, то эта 
работа ведется постоянно. Просто каждый 
день приходят запросы, которые отрабаты-
ваются. Только за последнюю неделю три 
зама губернатора встречались с ребятами, 
которые сделали определенные заявки в са-
мом разном направлении, потому что фонд 
работает постоянно, у нас нет перерыва, – 
сказал губернатор Ростовской области.

Напомним, Президент России Владимир 
Путин подписал указ о создании государ-
ственного фонда поддержки участников 
специальной военной операции «Защитни-
ки Отечества» 3 апреля 2023 года. Наблю-
дательный совет фонда возглавил первый 
заместитель руководителя Администрации 
Президента РФ Сергей Кириенко. В состав 
наблюдательного совета фонда также вошли 
руководители федеральных министерств и 
ведомств, представители общественных и 
ветеранских организаций, военные корре-
спонденты и журналисты.

КСТАТИ

#МЫВМЕСТЕ
Обратиться за помощью волон-

теров можно на сайте мывместе.
рф или по телефону горячей линии:  
8 (800) 200-34-11. Волонтеры круглосу-
точно принимают заявки и оказывают 
адресную помощь семьям военнослу-
жащих (доставка продуктов питания, 
помощь в сопровождении школьников, 
передержка животных, решение быто-
вых проблем и др.), психологические и 
юридические консультации.

Получить консультацию психолога 
можно через чат-бот @psy_myvmeste в 
«Телеграме», «Вайбере» и «ВКонтакте». 

Стать волонтером: https://dobro.ru/
project/10060264.

Сведения для перечисления пожерт-
вований в поддержку лиц, участвующих 
в специальной военной операции: 

• для физических лиц: перечисле-
ние по QR-коду в банковском приложе-
нии, по QR-коду через систему быстрых 
платежей ИЛИ в отделении банка по 
платежному поручению; 

• для юридических лиц: форма 
договора (договор направлять на 
rostovskiyfond@bk.ru) и памятка для 
перечисления пожертвований.
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Новые Нормативы, дизайн-код города, 
ремонт проездов и Западная хорда
Об этом шла речь на заседании Ростовской-на-Дону городской Думы. 

На 19-м заседании Ростовской-на-До-
ну городской Думы седьмого созыва под 
руководством Председателя городской 
Думы – главы города Ростова-на-Дону 
Зинаиды Неярохиной из 26 вопросов по-
вестки дня практически треть касалась 
сферы ЖКХ и благоустройства.

НОРМАТИВЫ 
ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОГО 
РЕГУЛИРОВАНИЯ

Депутаты утвердили новую редакцию 
Нормативов градостроительного проек-
тирования городского округа «Город Ро-
стов-на-Дону». Тем самым утратили силу 
Нормативы, действовавшие с 2017 года.

Нормативами градостроительного про-
ектирования устанавливается совокупность 
расчетных показателей, которые применя-
ются при подготовке документов территори-
ального планирования, градостроительного 
зонирования, планировки территории.

Новая редакция Нормативов подготов-
лена, как отметил заместитель главы Адми-
нистрации города по строительству и архи-
тектуре Андрей Дикун, исходя из данных 
статистического анализа за период с 2012 
по 2021 год и прогнозной численности насе-
ления города к 2035 году в 1 миллион 233,4 
тысячи жителей. 

В новой редакции впервые применен 
такой механизм регулирования вопроса 
обеспеченности населения объектами со-
циальной инфраструктуры, как поэтапное 
повышение показателей в период с 2023 по 
2035 год. Например, сейчас минимально до-
пустимый уровень обеспеченности детски-
ми дошкольными учреждениями составляет  
47 мест на тысячу жителей. Путем поэтап-
ного повышения этот уровень к 2035 году со-
ставит 55 мест. Аналогично предусматривается 
увеличение уровня минимальной обеспечен-
ности местами в школах – с 106 до 118 мест.

Минимальная мощность поликлиник 
устанавливается в 20 посещений в смену на 
тысячу жителей (16 – для взрослого населе-
ния и 4 – для детей).

В области жилищного строительства 
вводятся два новых типа жилой застройки: 
высотная многоквартирная (от 25 этажей) 
и смешанная многоквартирная (от 5 до  
24 этажей).

С целью учета особенностей различных 
градостроительных и планировочных ус-
ловий на территории города выделены его 
центральная часть и исторический центр. 
Центральная часть города определяется в 
границах: пр. Сиверса – пер. Приволжский –  
ул. Варфоломеева – пр. Чехова – ул. Малю-
гиной – пр. Театральный – пр. Шолохова –  
ул. 14-я линия – ул. Ченцова – ул. 32-я линия –  
ул. 31-я линия – ул. Городовикова – ул. 29-я 
линия – река Дон. Исторический центр, 
включающий в себя наибольшее количество 
объектов культурного наследия и ценных 

объектов историко-градостроительной сре-
ды, определен в границах: пер. Братский –  
ул. Серафимовича – пер. Доломановский – 
ул. М. Горького – ул. Ченцова – ул. Каяни –  
ул. Мурлычева – ул. 28-я линия – ул. 27-я 
линия – ул. Комсомольская – ул. 25-я ли-
ния – ул. Мясникова – ул. Нижненольная –  
ул. Закруткина – пер. Краснофлотский –  
ул. Кизлярская – ул. Станиславского –  
пр. Ворошиловский – ул. Ульяновская –  
пер. Газетный – ул. Донская – пер. Собор-
ный – ул. Баумана – пр. Буденновский –  
ул. Тургеневская. 

В новых Нормативах уточнены показате-
ли минимальной обеспеченности населения 
объектами озеленения в кв. метрах на че-
ловека: для городского округа в целом – 16, 
для жилого района – 10, для микрорайона 
(квартала) – 6, для придомовой территории 
(в отношении земельного участка под мно-
гоквартирным жилым домом) – 3.

Предусмотрено и поэтапное увеличение 
уровня автомобилизации населения – с 350 
до 410 автомобилей на тысячу жителей к 
2035 году.

– Документ получился всеобъемлющий, 
выверенный, учитывающий все требования 
законодательства, постановлений правитель-
ства и действующих правил, – отметил пред-
седатель постоянной комиссии городской 
Думы по городскому хозяйству, градостро-
ительству и землепользованию Дмитрий 
Олейников.

– Разработка Нормативов велась два года, 
мы обсуждали три варианта, этот четвертый, 
– прокомментировал депутат Валерий Лев-
ченко (Пролетарский избирательный округ 
№ 25). – В них значительно увеличилась 
площадь зеленых насаждений. Например, 
если возводится жилая высотка, то в радиусе 
400 метров вокруг обязательно должен быть 
сквер. Застройщики и проектировщики те-
перь не имеют права не учитывать это.

– Очень важно, что разобрались доско-
нально во всех нововведениях, все их учли 
и при этом сработали на перспективу, – под-
черкнула Председатель городской Думы – 
глава города Ростова-на-Дону Зинаида Не-
ярохина.

ДИЗАЙН-КОД 
ДЛЯ РОСТОВА

Депутаты внесли изменения в Правила 
благоустройства территории города, до-
полнив их в силу требований федерального 
законодательства понятием дизайн-кода 
Ростова-на-Дону.

Дизайн-код – это требования к объем-
ным, пространственным и колористическим 
решениям внешних поверхностей объектов 
капитального строительства и некапиталь-
ных строений, а также правила размещения 
дополнительного оборудования фасадов, 
средств размещения информации, рекла-
мы, вывесок и элементов благоустройства.

Сам дизайн-код будет разработан до кон-
ца текущего года и вынесен для обсуждения 
и утверждения городской Думой.

РЕМОНТ 
ВНУТРИКВАРТАЛЬНЫХ 
И ДВОРОВЫХ 
ПРОЕЗДОВ

На территории Ростова-на-Дону нахо-
дятся 2 229 внутриквартальных (дворовых) 
проездов общей протяженностью 354 кило-
метра и общей площадью полтора миллиона 
кв. метров.

В нынешнем году, по словам заместителя 
главы Администрации города по вопросам 
взаимодействия с административными ор-
ганами Алексея Потешкина, запланировано 
отремонтировать эти проезды на площади  
52 тысячи кв. метров, для чего предусмотре-
но финансирование в размере 83,4 милли-
она рублей. В Ворошиловском районе – на 
площади 12 тысяч кв. метров, в Железнодо-
рожном – 1,8 тысячи, в Кировском – 900 кв. 
метров, в Ленинском – 722, в Октябрьском –  
9,7 тысячи, в Первомайском – 16,1 тысячи, 
в Пролетарском – 11,2 тысячи, в Советском 
– 3,74 тысячи. 

Кроме того, в текущем году предусмотре-
но финансирование в размере 77 миллионов 
160,5 тысячи рублей (в том числе 50 милли-
онов из средств областного бюджета) на бла-
гоустройство дворовых территорий города с 
обязательным ремонтом дворовых проездов. 
До конца июня дворовые территории, под-
лежащие благоустройству, будут отобраны 
общественной комиссией по вопросам реа-
лизации на территории города мероприятий 
по направлению «ЖКХ и городская среда». 
Предельный размер субсидии на реализацию 
проекта благоустройства дворовой терри-
тории составляет 5 миллионов рублей. При 
среднем размере в 3,5 миллиона в 2023 году 
может быть отремонтирован 21 двор. Про-
грамма по благоустройству дворовых терри-
торий будет реализовываться до 2030 года.

Перед рассмотрением этого вопроса депу-
таты – члены постоянной комиссии городской 
Думы по городскому хозяйству, градострои-
тельству и землепользованию ознакомились с 
ходом ремонта внутриквартальных проездов 
на территории Ворошиловского района.

Их внимание, в частности, привлек один 
подготовленный к ремонту, уже отфрезеро-
ванный участок, рядом с которым возле во-
допроводного люка дорога заметно просела.

– Понятно, что это работа «Ростовво-
доканала», но нельзя же доводить дело до 
абсурда, – не скрывает эмоций председатель 
комиссии Дмитрий Олейников. – Указали 
заместителю главы администрации района 
по ЖКХ и благоустройству на необходимость 
связаться с ресурсоснабжающей организа-
цией и одновременно отремонтировать весь 
участок.

– Хорошо, что наконец возобновили ра-
боту по ремонту внутриквартальных проез-
дов, – подчеркнула на депутатских слуша-

ниях Председатель городской Думы – глава 
города Ростова-на-Дону Зинаида Неярохина. 
– Вот только не очень равномерно она рас-
пределена по крупным городским районам. 
Тут районным администрациям нужно ак-
тивнее подключаться.

Решением городской Думы депутаты 
поручили главам администраций районов 
города до 1 сентября провести инвентари-
зацию дворовых территорий. 

ЗАПАДНАЯ ХОРДА
Депутаты рассмотрели многочислен-

ные обращения жителей города по проекту 
строительства автодороги «Западная хорда», 
поступившие в городскую Думу.

Предварительно они были рассмотре-
ны на совместных заседаниях постоянных 
комиссий Думы с участием представителей 
Администрации города, а также депутатами, 
представляющими Железнодорожный район, 
с выездом на место.

Председатель постоянной комиссии 
городской Думы по городскому хозяйству, 
градостроительству и землепользованию 
Дмитрий Олейников напомнил, что строи-
тельство транспортной развязки на пересе-
чении улиц Кумженской – Малиновского – 
Всесоюзной со строительством путепровода 
через реку Мертвый Донец в створе улицы 
Всесоюзной предусмотрено Стратегией со-
циально-экономического развития Росто-
ва-на-Дону на период до 2035 года.

Документация по планировке территории 
для строительства автодороги выполнена с 
учетом расположения объектов культурного 
наследия: трасса не затрагивает границы тер-
ритории таких объектов. Маршрут прохож-
дения проектируемой автодороги разработан 
таким образом, чтобы трасса пролегала в 
достаточном удалении от существующих 
жилых построек.

Дмитрий Олейников отметил, что стро-
ительство Западной хорды улучшит эколо-
гическую обстановку в Ростове, так как эта 
автодорога разгрузит южную столицу от 
потоков транзитного грузового автотран-
спорта, которые будут только увеличиваться 
в связи с присоединением новых российских 
территорий. 

Однако депутат Юрий Нерсесян, пред-
ставляющий в городской Думе фракцию 
КПРФ, заявил, что будет голосовать про-
тив принятия решения, так как считает, что, 
хотя Западная хорда необходима Ростову, 
она должна пролегать иначе, чтобы не из-
менялась граница городских лесов.

– Да, есть группа людей, чьи интересы 
затрагиваются, – отреагировал Дмитрий 
Олейников. – Но таких людей было бы на 
порядок больше, если бы автотрасса прохо-
дила по Всесоюзной улице. А что касается 
озеленения, то почему же вы, коллега, не 
объясняете людям, что компенсационные 
посадки предусматриваются по объему в  
3 раза больше сносимых насаждений?! 

Депутаты приняли решение по инфор-
мации о рассмотрении обращений граждан 
абсолютным большинством голосов при 
одном «против».

Материал подготовил  
Сергей ТИХОМИРОВ. 

Фото из архива пресс-службы  
Ростовской-на-Дону городской Думы
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В Ростове-на-Дону состоялся городской форум «Устойчивый город 
здесь и сейчас». В нем приняли участие эксперты регионального и 
федерального сообщества, представители власти, бизнеса и неком-
мерческого сектора. Три «пленарки» работали в течение всего дня. 
Каковы стратегии развития городов России, и в частности юга России, 
сегодня? На этот вопрос пытались ответить участники первого пле-
нарного заседания. Они обсудили цели устойчивого развития города 
в контексте экономической и социальной сферы.

В 1990 году на планете Земля было при-
мерно 5,3 млрд человек, из которых 
43% населения проживало в городах. 

Сейчас уже более 7,5 млрд землян, из кото-
рых 50% – жители городов. 

ИСКУССТВЕННЫЙ 
ИНТЕЛЛЕКТ

Если взять мировой опыт, то, как со-
общила региональный директор Южной 
локации AXENIX Виктория Супрунова, 
за последние три года Дубай был признан 
наиболее высокотехнологичным, чистым 
и счастливым местом для жизни. А китай-
ский «город будущего» Сюнъань является 
ярким примером «устойчивого города» и 
внедрения различных современных пере-
довых технологий.

Дубай полностью покрыт сетью бесплат-
ного городского интернета. В 2021 году здесь 
появился первый умный полицейский уча-
сток. Кроме того, в городе полностью отка-
зались от бумажных документов – только 
электронные операции; в госслужбы инте-
грируются технологии машинного обуче-
ния; повышена безопасность личных дан-
ных граждан – блокчейн. В Сюнъане также 
используется блокчейн, искусственный ин-
теллект, цифровой интеллектуальный транс-
порт, цифровые банкинг и юань.

Что касается России, то в мае 2021 года 
Москву признали умным городом, который 
стал одной из десяти столиц мира, получив-
ших сертификат ISO умного города. А вот в 
региональных мегаполисах умные техно-
логии внедряются лишь в узких областях, 
например в системах наблюдения, муници-
пальных услуг и др.

2023 ГОД –  
С УКЛОНОМ РАЗВИТИЯ 
РОССИЙСКИХ ГОРОДОВ

– Бизнес не только не ушел с этой повест-
ки, но и всячески подтверждает это направ-
ление, так как с этим связаны обеспечение 
собственной устойчивости, эффективные 
стратегии, которые позволяют научиться 
управлять и рисками, и возможностями 
устойчивого развития. В первую очередь 
это обусловлено тем, что последние пару 
лет разработан ряд инструментов, которые 
помогают использовать эти механизмы для 
решения конкретных задач в городах и ре-
гионах, – говорит управляющий директор по 
корпоративной ответственности, устойчиво-

му развитию и социальному предпринима-
тельству Российского союза промышленни-
ков и предпринимателей Елена Феоктистова.

В начале этого года Российский союз 
промышленников и предпринимателей ут-
вердил «Рекомендации РСПП по содержа-
нию и продвижению повестки устойчивого 
развития в современной российской прак-
тике». Сегодня существуют два ключевых 
фактора: первый – кто бы ни занимался 
решением этой задачи, нужно объединять 
усилия представителей бизнеса, иных орга-
низаций и власти. Второй – какие бы реше-
ния и программы ни принимались, нужно 
понимать специфику города и региона. 

– Сегодня очень важно наладить на тер-
риториях мониторинг, правильно оценить 
те возможности, которые у них есть, пробле-
мы и точки роста, а также игроков, готовых 
включиться в работу и решать проблемы 
города и региона, – считает Елена Феокти-
стова. – 2023 год – особенный. Он позволяет 
сосредоточиться на вопросах развития горо-
дов и территорий. Одна из его приоритетных 
целей – это устойчивое развитие городов и 
населенных пунктов. В каждом городе необ-
ходимо сформировать программу действий 
с определением задач, проблем, возмож-
ностей, потенциала развития и ключевых 
игроков, готовых включиться в эту работу. 

О «зеленой повестке» устойчивого 
развития городов рассказал генеральный 
директор Фонда «Институт экономики го-
рода» Александр Пузанов. Он привел при-
мер одного из крупнейших городов Севе-
ро-Запада России – Вологды, который стал 
первым городом в России, разработавшим 
свой Экологический стандарт. Это документ 
опережающего экономического развития, 
он поможет городу устойчиво развиваться 
не только с точки зрения экологии, но и с 
точки зрения экономики. 

А ЧТО НА ЮГЕ РОССИИ
Оценку ESG-развития административных 

центров регионов Южного федерального 
округа дала управляющий директор по кор-
поративным, суверенным и ESG-рейтингам 
«Эксперт РА» Гульназ Галиева. Как оказа-
лось, наивысшую ESG-оценку городов юга 
России получил Краснодар.

Как отметила эксперт, адаптироваться 
к новым экономическим условиям будет 
проще тем, кто интегрирует ESG-принципы 
в развитие города для повышения эффек-
тивности работы.

Оказалось, что экология – самое уязви-
мое звено в российских мегаполисах. В блок 

«Окружающая среда» ESG-оценки входят: 
комплексный индекс загрязнения атмосфе-
ры, затраты на охрану окружающей среды, 
воздействие на атмосферный воздух, пло-
щадь зеленых насаждений от общей площади 
города, доля расходов местного бюджета в 
общем объеме расходов. А вот самые силь-
ные аспекты ESG-оценки – это социальные. 

Одним из самых важных факторов для 
реализации ESG-повестки являются инфор-
мационная доступность и прозрачность. Чем 
больше власти сообщают о том, что делается 
в городе, тем меньше домыслов и слухов у на-
селения городов и больше доверия к властям.

В топ-15 по устойчивому развитию во-
шли: Белгород, Волгоград, Горно-Алтайск, 
Екатеринбург, Ижевск, Кемерово, Красно-
горск, Краснодар, Симферополь, Ставрополь, 
Тамбов, Тула, Ханты-Мансийск, Чебоксары, 
Южно-Сахалинск. Эти города получили наи-
высшую ESG-оценку. Двадцать городов име-
ют очень высокий и высокий уровни оценки, 
двадцать пять – приемлемый.

КАК СОХРАНИТЬ 
ИСТОРИЧЕСКИЙ 
ОБЛИК

Уже не первый год в Ростове-на-Дону 
разрабатываются правила ведения бизне-
са в историческом центре. Сегодня, в чем в 
очередной раз убедились участники форума, 
нет согласованных действий между властью, 
бизнесом и городским сообществом.

Для исторического центра города сейчас 
создают объединенную охранную зону. До 
этого уже была попытка это выполнить, ког-
да в прошлом году подрядная организация 
представила на суд специалистов разработан-
ный аналогичный проект, который так и не 
утвердили. Сегодня – очередной проект. По 
мнению экспертов, если в прошлом варианте 
была завышена этажность, то в новом вари-
анте, представленном компанией «Аграф» 
из Нижнего Новгорода, уже другая пробле-
ма – исторически ценные градоформирую-
щие объекты предложили переименовать, 
а предметом охраны оставлять, например, 
только фасад.

Как считает член Союза архитекторов 
России, представитель комиссии по сохране-
нию исторического архитектурного облика 
города Ростова-на-Дону Александр Ломтев, 
смена названия объекта влечет за собой по-
терю любых способов сохранения, и тогда 
уже у нас не будет возможности юридически 
решить какие-либо вопросы. Но с учетом 
реальности, в которой мы живем, это будет 
убийством объектов. 

Директор Центра компетенций по раз-
витию городской среды Ростовской области 
Александра Харченко считает, что нужно 
определиться: а для какого именно бизнеса 
развивать исторический центр, какие усло-
вия для этого нужны. Прежде всего необхо-
димо разработать дизайн-код города. И эта 
работа уже ведется. 

– Хотим, чтобы это было доступно и 
для всех жителей города. Постараемся 
сделать так, чтобы на разных этапах были 
привлечены разные эксперты. Дизайн-код 
может стать первым шагом в сторону по-
зитивных изменений в работе с бизнесом… 
Кроме того, нужно подумать о том, какие 
есть особенности у Ростова и как они долж-
ны быть отражены в дизайн-коде, – резю-
мирует Александра Харченко.

По словам директора научно-проектной 
организации «Южный градостроительный 
центр» Сергея Трухачева, необходим и ма-
стер-план.

– Не будет никакого развития центра 
города, если не решить вопросы, связан-
ные с социальной инфраструктурой. В 
центральной части Ростова нет места для 
строительства или реконструкции школ 
и детских садов. Вторая проблема – это 
транспорт. Но самая главная из них – это 
то, что нужно научиться не только говорить 
и слушать, но и слышать друг друга, – го-
ворит Сергей Трухачев.

Как рассказала главный архитектор 
проектов архитектурного бюро «Проект» 
Анастасия Бубликова, несколько лет назад 
в Оренбурге бюро «Атлас» разработало и 
предложило ряд документов. Среди них и 
мастер-план, который делится на объем-
но-пространственный регламент, на ре-
гламент благоустройства и на дизайн-код. 
Кроме того, была создана онлайн-платфор-
ма, где содержатся вся информация, все 
исследования, высотность застройки, все 
свободные лоты под застройку, информа-
ция о годе постройки здания, о его статусе, 
об охранных зонах.

На том, что необходимо комплексно под-
ходить к решению данного вопроса, сошлись 
во мнении все присутствующие на меропри-
ятии эксперты.

 Как считает профессор кафедры архи-
тектуры и реставрации Академии архитек-
туры и искусств ЮФУ, архитектор Сергей 
Алексеев, исторический центр города – это 
тканевая структура, которая до конца не 
понята, она несет в себе качества, которые 
не присущи никаким другим территори-
ям. Последовательное ее разрушение – это 
крайне негативный фактор для города. По-
этому выход из данной ситуации он видит 
в создании института. В Ростове были та-
кие институты. Так, «Горжилпроект» за-
нимался старым центром, а «Гражданпро-
ект» – новыми территориями, новым 
строительством. Такой же точки зрения 
придерживаются руководитель и главный 
архитектор бюро ООО «Новая Р.А.С.А.» 
Андрей Дойницын, главный архитектор 
проектов архитектурного бюро «Проект» 
Анастасия Бубликова.

Участники форума пришли к выводу, 
что главное сегодня – это объединить 
все усилия власти, бизнес-сообщества и 
экспертов, собрав их на одной площадке 
для выработки совместных действий и 
решений.

КАК ГОРОДУ ЖИТЬ ДАЛЬШЕ
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Сегодня, как считают эксперты, столице Южного федерального округа – 
Ростову-на-Дону нужно определить баланс между развитием города и 
сохранением исторически значимой среды. Особенно это актуально в 
рамках реализации в стратегии социально-экономического развития 
города Ростова-на-Дону на период до 2035 года. Как это сделать? На 
эти и другие вопросы отвечает профессор кафедры архитектурного и 
средового проектирования Южного федерального университета, кан-
дидат архитектуры, член Союза архитекторов России Юлия Горгорова.

Юлия Горгорова: Помимо повышения 
инвестиционной привлекательности Росто-
ва-на-Дону, важно думать и о повышении 
туристической привлекательности города. 
Прежде всего обратить внимание на въезд-
ные узлы в город, панораму, определить 
значимые структурные элементы, форми-
рующие городской силуэт, уникальные пер-
спективы улиц, которые важно сохранять 
или регулировать. Нужно определить ценные 
архитектурные объекты, значимые градо-
строительные ансамбли, элементы городской 
среды и т. д. 

Кроме того, привлекать, мотивировать 
и поощрять представителей бизнеса, кото-
рые стремятся работать в центральной части 
города и готовы заниматься как развитием, 
так и сохранением среды. Нужно заниматься 
целостной реконструкцией города, пошагово 
работая с улицами, кварталами, зданиями 
и их жителями, в каждом отдельном случае 
предусматривать индивидуальные планы 
расселения и т. д. При невозможности рас-
селения находить возможности восстановле-
ния фасадов и среды, используя поддержку 
государственных или благотворительных 
организаций, привлекая городских активи-
стов и неравнодушных горожан. 

– Как подчеркнуть уникальность Ро-
стова-на-Дону?

Ю. Г.: Формирование узнаваемости, 
определение позиционирования и спосо-
бов продвижения можно реализовать с по-
мощью территориального брендинга. Для 
Ростова-на-Дону, на мой взгляд, существуют 
три потенциальных направления развития 
городского бренда: «Ростов в авангарде», 
«Южный город» и «Ростов творческий». 
Привлечение туристов невозможно без 
формирования общей стратегии, определя-
ющей в том числе необходимость развития 
городской инфраструктуры и понимание ка-
ким образом возможно ее развивать: за счет 
нового строительства или реконструкции 
зданий, освоения подземного пространства 

без нарушения значимого городского контек-
ста. Необходимо не только сохранение при-
влекательного облика города, но и создание 
новых уникальных архитектурных объектов, 
комплексных градостроительных решений, а 
визуальная навигация и дизайн-код должны 
быть частью этой единой стратегии.

«РОСТОВ В АВАНГАРДЕ» 
Ю. Г.: Концепция «Ростов в авангарде» 

опирается на существующий официальный 
туристический бренд России. Визуальный 
образ этого официального бренда вдохнов-
лен авангардом – явлением, которое стало 
визитной карточкой России, и темой, про-
должающей вдохновлять творческих людей 
всего мира. В Ростове-на-Дону эта концепция 
может быть воплощена, во-первых, за счет 
активации уникального исторического на-
следия авангарда. Во-вторых, эта идея может 
лежать в основе позиционирования города, 
раскрывая устоявшееся выражение «быть 
в авангарде», то есть выявляя лидерство 
и первенство города в таких областях, как 
музыка, искусство, спорт, гастрономия, на-
ука и других. Конечно, все это должно быть 
подкреплено тематическими событийными 
мероприятиями, привлекающими туристов.

Визуальное воплощение темы авангар-
да не должно быть навязчивым, но должно 
подразумеваться, и зримо присутствовать, и 
объединять все атрибуты бренда. Например, 
концепция развития Театрального спуска. 
На его территории можно организовать 
под открытым небом парк «Авангард» с 
размещением тематических арт-объектов, 
общественных пространств, проведением 
спектаклей, фестивалей, привлекательных 
для туристов. Сама концепция территории 
парка может быть выстроена на игре с про-
странством и символами, позволяющими 
туристу взаимодействовать и узнавать новое, 
совершая собственные открытия. Это, по 
сути, может быть интерактивным парком 
интеллектуальных развлечений.

«ЮЖНЫЙ ГОРОД»
– Но Ростов, прежде всего, это южный 

город…
Ю. Г.: Усиление акцентов, характерных 

для южного города, добавит изюминку го-
роду Ростову-на-Дону, но южных городов 
достаточно много. Поэтому эта линия мо-
жет дополнять основную идею, например 
«города-авангарда». Улучшение экологии и 
микроклимата городской среды, организа-
ция открытых общественных пространств, 
применение характерных для южной архи-
тектуры элементов: солнцезащиты, эксплуа-
тируемых кровель – все это атрибуты, акти-

вирующие привлекательность территории в 
рамках концепции «Ростов – южный город». 

Основной принцип развития для во-
площения этой концепции – экологизация 
и гуманизация городской среды. Это созда-
ние городской среды, привлекательной для 
пользователей городского пространства и 
обладающей необходимой инфраструктурой, 
внедрение элементов умного города, энер-
гоэффективного и зеленого строительства, 
создание экокварталов и т. д.

– В чем же уникальность южного 
города?

Ю. Г.: Узнаваемость южного города 
проявляется в особенностях фасадов, в 
применении различных солнцезащитных 
устройств, вертикального озеленения, 
террас, балконов, озелененной эксплуати-
руемой кровли. В старых живописных ро-
стовских дворах, характерных для южного 
города, сегодня снимают фильмы, фотогра-
фируются, проводят экскурсии. Дворы –  
это также атрибут бренда южного города. 
Создание сети общественных пространств 
в старых дворах города, сохранение их 
среды как декораций привлекательны для 
туристов. Реконструкция территории рын-
ков, придание им колорита южного базара 
также перспективно для повышения ту-
ристической привлекательности города. 
Уделить внимание нужно и особенностям 
колористики южного города. Также важно 
«раскрыть город к реке», произвести рено-
вацию промышленных и в первую очередь 
прибрежных территорий, организовать 
комфортные пешеходные спуски, ведущие 
к Дону, продлить набережную, создать пе-
шеходные связи с рекреационными зонами. 

Для туристов важны эмоциональные 
и тактильные ощущения. Город имеет 
свой запах, например цветущих растений, 
реки, свежеиспеченных булочек и т. д. Так, 
бренд города Клина выстраивают на осно-
ве звуков: определены зоны музыки, зоны 
абсолютной тишины, праздничные звуко-
вые ландшафты, тематические звуковые 
уголки города (джазовый, классический, 
рок-н-ролльный, техно, хип-хоп и пр.). В 
этом городе составлен маршрут звуковых 
прогулок, заложена стратегия развития 
звуковой экономики города. 

В Ростове также перспективно работать 
над звуковой средой города, обеспечивая 
звуковой комфорт, устраняя шумовое за-
грязнение и учитывая существующую зву-
ковую среду, например звон колоколов, 
предусматривая размещение современных 
арт-объектов, извлекающих звук при их вза-
имодействии с человеком.

Для улучшения городского микрокли-
мата и комфорта необходимо увеличить ко-
личество зеленых насаждений при помощи 
создания непрерывного зеленого каркаса 
города, а также используя возможности 
создания озеленения, разделяющего функ-
циональные зоны в городе и пешеходной 
среде. При этом важно сохранять уникаль-
ный ландшафтный код города, в том числе 
за счет применения растений-эндемиков, 
требующих меньшего ухода.

РОСТОВ ТВОРЧЕСКИЙ 
Ю. Г.: Концепция современного креатив-

ного города предполагает активацию «Ро-
стова творческого». Для продвижения этого 
бренда важно проводить событийные меро-
приятия, подключать известных ростовчан, 
предусмотреть различные сценарии функ-
ционирования городской среды, наполнять 
городское пространство событийностью, ин-
терактивностью, предусматривать различные 
сценарии освещения. Установка временных 
арт-объектов способствует повышению тури-
стической привлекательности, когда туристы, 
возвращаясь, видят город динамичным и до 
конца не познанным. А при продаже арт-объ-
ектов на аукционе, особенно если они были 
сделаны с участием знаменитостей, можно по-
лучить доходы для развития городской среды.

Также в городской среде необходимо 
добавить идентичности, проявлений куль-
турного кода города. Здесь можно включить 
топонимику места. Кроме того, у нас недо-
оценен потенциал присутствия двух городов 
в одном: Нахичевани и Ростова.

– Как эти три направления бренда 
могут сочетаться в одном городе?

Ю. Г.: Расстановка таких акцентов в брен-
динге не отрицает наличия «Ростова купече-
ского» и других особенностей территории, 
но создает определенные маяки, притягива-
ющие туристов. Современного туриста мож-
но привлечь в Ростов-на-Дону событийными 
мероприятиями и ярким брендом «города- 
авангарда». Затем, заинтересовав туриста, 
приоткрыв весь спектр и мозаику, характер-
ную для многонационального и творческого 
южного города, можно будет рассчитывать 
на повторное посещение города туристами. 
Но для этого тоже будет необходима подпит-
ка событийными мероприятиями, причем не 
только масштабными событиями, но и инте-
рактивностью городской среды, сценарным 
изменением городского пространства.

Для более детальной разработки и вопло-
щения концепции бренда города должны быть 
привлечены специалисты разных уровней: гра-
достроители, урбанисты, социологи, маркетоло-
ги и другие. Это позволит создать хорошо проду-
манную стратегию брендинга Ростова-на-Дону. 
Брендинг может стать национальной идеей для 
города, которая поддерживается администраци-
ей, инвесторами и при этом находит отклик в 
сердцах жителей. Затем разработать регламент 
и определить этапы воплощения концепции 
бренда города. И тогда все, проникнувшись 
общей стратегией, постараются сделать город 
конкурентоспособнее и лучше.

Разворот подготовила Наталья РОСТОВА 
Фото из архива Юлии ГОРГОРОВОЙ

КАК ДОСТИГНУТЬ БАЛАНСА МЕЖДУ РАЗВИТИЕМ ГОРОДА 
И СОХРАНЕНИЕМ ЕГО УНИКАЛЬНОЙ СРЕДЫ?

Коллаж, представляющий одну из 
возможных концепций туристического 
бренда города Ростова-на-Дону. 
Определение знаковых зданий и мест
первого контакта туристов с брендом
города. Авторы: магистрант ЮФУ 
А. Малакаева, Ю. Горгорова

Юлия Горгорова, профессор

Фрагмент работы 
магистрантки

международной 
программы 

Urban Design
(городской дизайн) 

в Южном федеральном 
университете 

Виктории Бондаревой, 
руководитель 
Ю. Горгорова
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Исполнился ровно год, как ООО «УК «Экоквартал» возглавляет Сер- 
гей Александрович Жолтиков. Это молодая, динамично развивающа-
яся компания на рынке предоставления жилищно-коммунальных услуг 
города Ростова-на-Дону. Находится она в экорайоне «Вересаево».

– Сергей Александрович, в каком 
году начала свою деятельность УК? Где 
расположены МКД, сколько их, какой 
этажности, года постройки и т. д.? 

– Свою деятельность управляющая ком-
пания ООО «УК «Экоквартал» начала с  
2019 года. За это время мы сумели завоевать до-
верие горожан, принять в управление 28 мно-
гоквартирных домов и выстроить систему 
управления и обслуживания жилым фондом.

Экорайон «Вересаево» находится в Про-
летарском районе Ростова-на-Дону. Распола-
гается между Александровкой и территорией 
старого аэропорта. Дома расположены на 
улицах Вересаева и Берберовской.

Рядом с «Вересаево» нет промышленных 
предприятий и оживленных магистралей, 
поэтому район можно считать тихим и эко-
логичным. Экологичность района была от-
мечена экспертами – в 2021 году «Вересаево» 
получил престижную федеральную премию 
Urban Awards в номинации «Самый эколо-
гичный район Ростова-на-Дону».

Всего же в экорайоне 30 многоквартир-
ных домов – это более десяти тысяч квартир. 
Литеры разделены на 18 кластеров перемен-
ной этажности от 18 до 24 этажей. 

Холлы во всех домах выполнены с дизай-
нерской отделкой. Просторные пространства 
создают атмосферу на пути в квартиру и впе-
чатляют гостей. Во всех холлах декоративная 
штукатурка, зеркала в пол, керамогранитный 
пол, потолки Грильято, два бесшумных лиф-
та, колясочные. Все входные группы обору-
дованы пандусами и отвечают концепции 
«безбарьерная среда».

Новоселы получают дома с уже установлен-
ными приборами учета: газовыми счетчиками 
в квартирах, электросчетчиками и водомерами 
на этаже. Установленное индивидуальное ото-
пление позволяет жителям экономить до 40% 
на коммунальных платежах и позволяет не за-
мерзнуть осенью, когда на улице уже холодно, 
а городское отопление еще не включили. Также 
установлено видеонаблюдение.

– Как используется придомовая 
территория? Есть ли места для парков-
ки автомобилей, есть ли спортивные и 
детские площадки?

– Приватная территория экорайона «Ве-
ресаево» – это единое пространство, раз-
деленное на зоны отдыха и спорта. Возле 
каждого литера уже есть все, что необходимо 
жителям. Площадки для разных видов спор-
та, уличный крытый тренажерный зал дела-
ют спорт доступным для всех в любое время. 

Особое внимание застройщик ГК «Юг-
СтройИнвест» уделил детскому спорту и раз-
витию. Для детей разного возраста – малы-
шей и школьников – совместно с психологом 
созданы яркие детские площадки.

Дворы в экорайоне свободны от машин. 
В микрорайоне есть защищенная подземная 
парковка с круглосуточным видеонаблюде-
нием, въездом по дистанционному пульту и 
комфортной стоимостью. Подземный пар-
кинг есть под каждым двором «Вересаево». 
Вход – через двор. В двух литерах спуститься 
в паркинг можно прямо с жилого этажа.

Красивые зеленые аллеи – визитная 
карточка «Вересаево». Всего в экорайоне 
их шесть общей площадью почти 30 тысяч 
кв. м. Они расположены так, чтобы житель 
каждого дома мог добраться до ближай-
шей аллеи пешком за 1-2 минуты. Каждая 
аллея создается по уникальному проекту. 
При этом на любой аллее есть арт-объекты, 
зоны спокойного отдыха, игровые площадки 
и зеленые зоны. Здесь также есть фонтан, 
барбекю-беседки. На одной из аллей «Вере-
саево» есть уникальная уличная библиотека, 
устроенная по системе буккроссинга. В ней 
каждый житель может взять понравившуюся 
книгу совершенно бесплатно. Также можно 
приносить свои книги.

На территории экорайона предусмо-
трено более 1 500 гостевых парковочных 
мест, что делает пребывание в районе более 
удобным и комфортным для посетителей. 
Кроме того, гостевые парковки – это без-
опасность, так как они находятся под на-
блюдением и охраной. Наличие большого 
числа гостевых парковочных мест делает 
пребывание в экорайоне «Вересаево» удоб-
ным и доступным для гостей и жителей 
микрорайона.

– Благоустройство/озеленение терри-
тории каким образом осуществляется? Ка-
кие работы и чьими силами выполняются?

– Управляющая компания «Экоквар-
тал» отвечает за уход за зелеными наса-
ждениями на территории микрорайона, 
включая газоны, цветники, парковые зоны 
и кустарники. Она обеспечивает регуляр-
ный полив, подкормку, обрезку и удаление 
засохших растений.

Для того чтобы контролировать состоя-
ние растительности, сотрудники управляю-
щей компании проводят регулярные обходы 
территории микрорайона. В ходе обхода они 
изучают состояние газонов, цветников и дру-
гих растительных зон, выявляют проблемы и 
принимают меры для их решения. Они также 
могут применять специальные средства для 
борьбы с вредителями и болезнями растений. 
Во время весеннего и летнего сезонов регуляр-
но проводится обработка газонов от клещей. 

В итоге благодаря регулярной забо-
те и профессиональному уходу зеленые 
насаждения на территории микрорайона 

выглядят красиво и ухоженно. Они соз-
дают приятную атмосферу для прогулок и 
отдыха жителей, способствуют сохранению 
экологической чистоты и улучшению каче-
ства жизни в городе.

По традиции, заведенной ГК «Юг-
СтройИнвест», жители ежегодно под-
держивают общерайонный День древо-
насаждения. В микрорайоне есть свой 
фруктовый сад, где жители высаживают 
собственные «семейные деревья».

– Что отличает вашу УК от тех, в чьем 
ведении не новостройки, а обычный жи-
лой фонд, куда, в том числе входят и дома 
прошлого века постройки?

– Наша задача – сохранить и приумно-
жить то, что люди доверили нам в управле-
ние, продолжать воплощать в жизнь кон-
цепцию комфортной среды, заложенную 
застройщиком на благо жителей. В этом 
участвуют 80 человек единомышленников, 
которые трудятся в управляющей компании. 
Главная цель, которую мы ставим перед со-
бой, – это предоставление качественных 
услуг, оперативность и индивидуальный 
подход к решению проблем каждого жильца 
многоквартирного дома. 

– Как осуществляется обратная связь 
с собственниками многоквартирных до-
мов? К примеру, взаимодействие управ-
ляющей компании с Советами МКД? Ка-
ким образом решаются проблемы соб-
ственников МКД (аварийно-диспетчер-
ская служба, прием заявлений, личный 
прием директора, горячая линия, чаты 
собственников дома, чаты собственни-
ков МКД с УК)?

– Мы ведем открытый диалог с собствен-
никами, часто встречаемся с активом домов, 
что позволяет нам слышать каждую пробле-
му и принимать своевременные меры, так 
как принцип нашей работы – это совместная, 
ежедневная работа коллектива организации 
и собственников.

Наши услуги управленческого и орга-
низационного характера включают в себя 
множество типов работ. В них входят: хра-
нение, обеспечение целостности всей доку-
ментации МКД; взаимодействие с ресурсо-
снабжающими организациями, контроль 
качества оказываемых услуг; проведение 
собраний жильцов, предоставление отчета 
о проделанной работе и плана на год, учет 
и формирование оплаты за коммунальные 
услуги. Точный список прав и обязанностей 
компании прописан в договоре.

Взаимодействие ООО «УК «Экоквартал» 
с собственниками производится путем приема 
заявок в телефонном режиме, на электронную 
почту, в письменной форме. Срочные заявки 
принимает круглосуточная аварийно-диспетчер-
ская служба. Для удобства жильцов существует 
мобильное приложение. Также есть личные 
встречи с директором управляющей компа-
нии, дни приема можно узнать в ГИС ЖКХ.

– Пришлось ли вашей УК учиться у 
краснодарцев, ставропольцев, которые 
уже имели на тот момент УК от ГК «Юг-
СтройИнвест»?

– Богатый опыт успешного управления 
краснодарских и ставропольских компаний 
в микрорайонах ГК «ЮгСтройИнвест» пред-
ставляет собой ценный ресурс. В своей работе 
мы сочетаем применение собственных знаний 
и умений и лучших решений наших коллег.

– В настоящее время есть ли у вас по-
ложительный опыт, с которым вы може-
те поделиться с другими УК?

– Мы готовы делиться своим опытом с 
другими управляющими компаниями, а так-
же всегда открыты к новым эффективным 
решениям, отвечающим требованиям време-
ни, способным сделать наше взаимодействие 
с жителями еще комфортнее.

Наталья ДОНСКАЯ 
Фото из архива ООО «УК «Экоквартал»

Экологичное пространство для жилья
НАГРАДЫ
Управляющая компания ООО «УК 

«Экоквартал» во главе с Сергеем Алек-
сандровичем Жолтиковым получила 
ряд наград.

Сразу в двух номинациях общего-
родского конкурса «Лучший объект 
озеленения города Ростова-на-Дону»: 
от 26 октября 2022 г. диплом I степе-
ни победителя в номинации «Лучшая 
детская игровая площадка» за под-
писью главы Администрации города 
Ростова-на-Дону А. В. Логвиненко и 
«Лучшая озелененная территория, 
прилегающая к многоквартирному 
дому, управление которым осущест-
вляет управляющая компания».

Также копилку наград 18 февраля 
2022 года пополнил диплом победи-
теля общегородского конкурса «Луч-
шее новогоднее оформление фасадов 
зданий и прилегающих к ним терри-
торий» в 2022 году.

Было отмечено и грамотное 
управление жилым фондом.

Заместителем главы Админи-
страции города Ростова-на-Дону по 
жилищно-коммунальному хозяйству  
А. Н. Пикаловым Сергей Алексан-
дрович Жолтиков награжден за уча-
стие в конкурсе профессионального 
мастерства «Лучший работник жи-
лищно-коммунального хозяйства го-
рода Ростова-на-Дону» в 2022 году в 
номинации «Лучший руководитель 
организации по управлению много-
квартирными домами».

Информационный портал «Управ-
ление ЖКХ» вручил Сергею Алексан-
дровичу Жолтикову диплом за участие 
в работе ХV Ежегодного Всероссийско-
го форума руководителей предприятий 
жилищного и коммунального хозяй-
ства 4-6 декабря 2019 года в Москве. 
Соорганизатором форума выступила 
Профессиональная ассоциация руко-
водителей предприятий жилищного и 
коммунального хозяйства.

«Почетную грамоту» руководи-
тель управляющей компании Сер- 
гей Александрович Жолтиков полу-
чил от администрации Пролетарского 
района города Ростова-на-Дону «за 
добросовестный труд, профессиона-
лизм, достойный вклад в развитие 
жилищно-коммунального хозяйства 
на территории Пролетарского района 
города Ростова-на-Дону и в связи с 
профессиональным праздником ра-
ботников ЖКХ».
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Компетентно

Организатор повторных торгов – конкурсный управляющий ООО «Рувил.
ру» Алексеев П. П. проводит повторный открытый электронный аукцион 
с ценой на повышение по реализации имущества ООО «Рувил.ру» на 
электронной торговой площадке «Россия Онлайн» (https://rus-on.ru), 
email: rus-on@rus-on.ru.

Открытый электронный аукцион состоится  
7 августа 2023 года в 12:00 на электронной  
площадке «Россия Онлайн» (https://rus-on.ru).

Лоты №: 1) Система мгновенных сооб-
щений Reel Time стоимостью 1 578 600 руб.; 
2) Комплекс партнерской монетизации 
вебмастеров CargoPayouts стоимостью  
1 343 700 руб.; 3) Система мониторинга ав-
томатизированных программ обеспечения 
для логистических компаний на базе Grafana 
стоимостью 1 957 500 руб.; 4) Система за-
грузки, хранения и декомпрессии изобра-
жений Upload стоимостью 2 687 400 руб.; 
5) Система deploy (сервер CI/CD TeamCity) 
стоимостью 15 363 000 руб.; 6) Android/
IOS-приложение для распределения гру-
зов между перевозчиками и отслеживания 
стоимостью 11 819 700 руб.; 7) Система рас-

сылки Email-сообщений Triton стоимостью  
1 001 700 руб.; 8) Домен cargopayouts.ru стои-
мостью 300 600 руб.; 9) Домен cargopayouts.com 
стоимостью 200 700 руб.; 10) Домен 
poisk-gruzov.ru стоимостью 448 200 руб.; 
11) Сайт poisk-gruzov.ru стоимостью  
10 800 руб.; 12) Сайт VZTVSM.RU стоимо-
стью 3 240 руб.; 13) Сайт VZVSEM.RU сто-
имостью 1 620 руб.; 14) Сайт VEZETVSEM.
MSK.RU стоимостью 3 240 руб.; 15) Сайт 
VVSTATIC.RU стоимостью 4 230 руб.

С объектом торгов можно ознакомить-
ся по адресу организатора торгов: г. Ро-
стов-на-Дону, ул. 14-я линия, д. 46а, 4-й 
этаж, офис 3, предварительно оповестив 

организатора по тел. 8 (918) 856-92-94. Для 
участия в повторном аукционе необходимо 
зарегистрироваться и подать заявку на сайте 
www.rus-on.ru ежедневно с 09:00 до 16:00 ч. 
по московскому времени. Прием заявок осу-
ществляется в течение не менее 25 рабочих 
дней с 09:00. 03.07.2023 до 16:00 04.08.2023. 
Начальная цена выставляемого на торги иму-
щества указана отдельно по каждому лоту в 
настоящем сообщении. Размер задатка для 
участия в открытых торгах в форме аукцио-
на составляет 10% от начальной цены лота. 
Открытые повторные торги в форме аукци-
она проводятся путем повышения начальной 
цены продажи имущества на шаг аукциона, 
который устанавливается в размере 5% от 
начальной стоимости лота. Условие аукци-
она: К участию в аукционе с ценой на повы-
шение допускаются физические и юридиче-
ские лица, своевременно подавшие заявку 
на участие в открытом аукционе с ценой на 
повышение, оплатившие задаток и подавшие 
все необходимые документы для участия, за-
веренные соответствующим образом. Доку-
менты, необходимые при подаче заявки:  
1. Юридические лица: выписка из ЕГРЮЛ (не 
более 10-дневной давности), нотариально 
заверенные копии устава со всеми изменени-
ями, свидетельство о государственной реги-
страции, ИНН, документ, подтверждающий 

полномочия руководителя, копию документа, 
подтверждающего внесение задатка, заявка на 
участие в открытом аукционе с ценой на по-
вышение подается на электронной площадке; 
2) Физические лица: копия паспорта, ИНН, 
копия документа, подтверждающего внесение 
задатка, заявка на участие в открытом аукци-
оне с ценой на повышение. Задаток на уча-
стие в торгах вносится на расчетный счет 
должника. Получатель платежа: Обще-
ство с ограниченной ответственностью 
«Рувил.Ру». ИНН: 6168034755. Расчетный 
счет № 40702810726000000358, ФИЛИ-
АЛ «РОСТОВСКИЙ» АО «АЛЬФА-БАНК». 
КПП 616201001. БИК 046015207. Корр. 
счет 30101810500000000207. Победителем 
повторного открытого аукциона с ценой на 
повышение признается участник, предложив-
ший наилучшие условия и наибольшую цену 
покупки. Организатор торгов Алексеев П. П. 
заключит с победителем торгов договор куп-
ли-продажи в течение 5 дней с даты подпи-
сания протокола об определении победителя 
торгов и получения участником предложения 
о заключении договора. Сумма приобретения 
объекта торгов, за вычетом внесенного ранее 
задатка, оплачивается победителем торгов в 
течение 30 дней с даты заключения договора 
купли-продажи проведения торгов на расчет-
ный счет должника, указанный выше. Реклама

О ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Городской газон между дорогой и тротуаром будет выглядеть не просто 
зеленым пятном, а шикарным ковром из разнотравья, если «специа-
листы»-озеленители не станут мешать местным дикоросам.

С орняки нам лучше «ученых специа-
листов» определяют качество почвы, 
понимая, чего именно в этом месте не 

хватает, а с чем перебор. На богатой, плодо-
родной почве поселится крапива, на бедной 
– мох. В кислом грунте приживется щавель, 
а в щелочном – лебеда.

С весны до поздней осени радовать глаз 
городскому жителю будет сочная и эффект-
ная зеленая полянка – газон, заполненный 
местными дикоросами, травами, не требо-
вательными в уходе, привычными к мест-
ной непогоде и устойчивыми к городским 
«вредностям».

Самая узнаваемая и самая полезная из 
местных трав-дикоросов (дикорастущих 
полезных растений) городская культура – 
одуванчик лекарственный (лат. Taraxacum 
officinale).

В наихудшее, тяжелое для пчел время 
года – март/апрель, когда очень часто, осо-
бенно ночью, возвращаются холода, а запасы 
собранного осенью меда в улье значительно 
уменьшились, когда растущей семье требу-
ется свежий и хороший корм для молодых 
пчел, цветы одуванчика дают неутомимым 
труженицам в достаточном для питания се-
мьи объеме и пыльцу, и нектар.

И ведь именно в это время специалисты 
по благоустройству под самый корень ска-
шивают все дикоросы, до которых достает 
их триммер. Спешат провести весеннюю 
стрижку. И не задумываются о тех, кого они 
лишают превосходного корма, о тех, кого они 
обрекают на голодную смерть.

Отказываются понимать «благоустроите-
ли», что зеленый ковер из сорных растений 
не боится вытаптывания. Дикие растения 
хорошо переносят засуху. Натуральные лу-
жайки не требуют сложного ухода (прополки 

или стрижки). И главное – радуют до позд-
ней осени цветами. А вездесущие одуван-
чики – самая неприхотливая из дикоросов 
культура. Заполняют сплошным ковром га-
зон и не позволяют прорасти и укорениться 
«вредным» сорнякам.

И это еще не весь вред, который прино-
сит сложившаяся в городе практика «бла-
гоустройства». Скошенную траву собирают 
и отправляют на мусор, не понимая, что 
оставленная на месте скошенная (отмершая) 
трава очень скоро превратится в гумус. А 
гумус, обогащающий почву углеродом, – это 
питание для корневой системы растений и 
пища для дождевых червей. Червей, которые, 
насыщая почву кислородом, улучшают ее 
структуру. Вот так, не задумываясь, бесплат-
ную и безопасную подкормку «специалисты» 
отправляют на свалку.

Сорная трава в городе – это рай не только 
для пчел. Яркий аромат диких трав привлека-
ет бабочек и шмелей. Бабочки предпочитают 
крапиву, а крапивы боятся вредные слизни. 
Желтые цветы пижмы выбирают божьи ко-
ровки, поедающие тлю и вредоносных клещей.

Полевые цветы – чабрец и душица – обе-
спечивают пчелам поддерживающий взяток 
нектара и наполняют городской воздух осо-
быми ароматами со множеством лечебных 
свойств. И даже обычный подорожник с его 
неприхотливым стоячим цветоносом, хоть 
немного, но добавит пыльцы в общий взяток 
маленькой труженице.

Благодарность всем, кто включил не 
только компьютер, но и мозг. Посмотрел и, 
увидев, испытал благоговение перед чудом 
природы. И опустил косу.

Михаил АНДРОНИК 
Фото автора

Прежде чем резать,  
задумайся, или Включая 
триммер, не выключай мозги

В соответствии с пунктом 6 статьи 50 Федерального закона от 12.06.2002 № 67-ФЗ 
«Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации» ООО «Медиа Группа «Эталон», ИНН 6165144277 сообщает о го-
товности предоставить печатную площадь для проведения предвыборной агитации / услуг 
по размещению агитационных материалов в период проведения предвыборной агитации 
на выборах депутатов Законодательного Собрания Ростовской области седьмого созыва, 
назначенных на 10 сентября 2023 года в отраслевой информационно-аналитической газете 
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№ 61-00668 от 17 ноября 2011, года на следующих условиях:

Формат в 
долях от 
ПОЛОСЫ

Размер макета в(мм)
Стоимость 

размещения* 
(руб.)

Стоимость 
размещения за  

1 кв.см (руб.)

Стоимость 
размещения 

обложка (первая 
и последняя 

полосы) (руб.)

Стоимость 
размещения за 

1 кв.см (руб.) 
обложка

Вертикальный Горизонтальный «Путеводитель 
по ЖКХ»

«Путеводитель 
по ЖКХ»

«Путеводитель 
по ЖКХ»

«Путеводитель 
по ЖКХ»

1/1 полосы 260x360 x 64000,0 68,38 128000 136,75

1/2 полосы 130x360 260x180 35200,0 75,21 70400 150,43

Заказ дополнительного тиража газеты — от 15 до 20 рублей за экземпляр, в зависимости 
от размера тиража (с учетом доставки).

Контактные данные: 344022, г. Ростов-на-Дону, ул. Большая Садовая, 150, 1-й подъезд,  
7-й этаж, офис 10. Тел./факс +7(938) 119-97-90, E-mail: mediaetalon@yandex.ru.

Данные о газете «Путеводитель по ЖКХ» основной выпуск:  
периодичность выхода — один раз в месяц, формат — А3, объем — 16 полос,  

цветность — полноцветная печать, тираж — от 10 000 экз.

Условия и расценки на предоставление платной 
площади для проведения предвыборной 

агитации на выборах депутатов Законодательного 
Собрания Ростовской области седьмого созыва, 

назначенных на 10 сентября 2023 года

*Стоимость формата приведена для одной публикации. НДС не облагается.

*Стоимость формата приведена для одной публикации. НДС не облагается.

№ 
п/п Наименование услуги Тираж  

1000 экз.
Тираж  

2000 экз.
Тираж  

3000 экз.
Тираж  

4000 экз.
Тираж  

5000 экз.
Тираж  

10 000 экз.
Тираж  

15 000 экз.
Тираж  

20 000 экз.

на ГАЗЕТНОЙ бумаге ф. 84 см и 42 см, красочность – 1+1 (черно-белый)

1. Печать газеты ф. А3-4п 162982,6 165708,4 168330,4 171783,0 170770,1 179467,2 188228,7 195822,0

2. Печать газеты ф. АЗ-8п 173651,7 177104,4 180323,4 184425,1 186839,4 201545,2 217861,2 232658,8

3. Печать газеты ф. АЗ-12п 207152,0 213642,0 220002,2 228439,2 225726,6 248688,0 271403,0 293858,4

4. Печать газеты ф. АЗ-16п 230839,4 236940,0 242936,8 251996,8 255112,0 284446,8 314820,0 343376,0

на ГАЗЕТНОЙ бумаге ф. 84 см и 42 см, красочность – 2+1 (два цвета)

1. Печать газеты ф. А3-4п 164501,3 167058,3 169576,4 172717,6 172587,8 181544,0 191149,2 198677,6

2. Печать газеты ф. АЗ-8п 175105,5 178454,3 181530,6 185515,4 188786,6 204622,0 220198,0 237133,6

3. Печать газеты ф. АЗ-12п 209958,3 216497,6 222728,0 230723,7 226622,0 252582,0 275297,0 298012,0

4. Печать газеты ф. АЗ-16п 233357,6 239587,9 245896,2 253554,4 210331,0 290158,0 320661,0 351164,0

на ГАЗЕТНОЙ бумаге ф. 84 см и 42 см, красочность – 4+4 (полноцветная печать)

1. Печать газеты ф. А3-4п 172847,4 * * 172717,6 * * 243949,2 *

2. Печать газеты ф. АЗ-8п 189824,8 169771,8 * 197903,6 * 217550,3 233437,6 250052,0

3. Печать газеты ф. АЗ-12п 230516,0 229690,6 * 247284,8 * 267379,2 282500,9 305800,0
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КОМПЕТЕНТНО

ООО ПК «Металлформ» 
– региональная компания – опе-
ратор, входящая в ведущую рос-
сийскую группу компаний, специ-
ализирующихся на производстве, 
разработке, модернизации ком-
плексных систем защиты погруж-
ного кабеля, кабельных линий и 
внутрискважинного оборудования. 

Наша сфера деятельности – 
производство таких устройств, 
как протекторы, протектолайзеры, 
центролайзеры различных видов, 
применяемых в сфере нефте- и 
газодобычи и служащих средством 
защиты от механических повреж-
дений кабельных линий при любых 
спуско-подъемных работах в сква-
жинах.

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ В КОМПАНИИ ОТКРЫТЫ СЛЕДУЮЩИЕ ВАКАНСИИ:

СЛЕСАРЬ  
МЕХАНОСБОРОЧНЫХ РАБОТ

Также приглашаем к сотрудничеству потенци-
альных партнеров в сфере оказания услуг по 
механической обработке изделий из металла.

ОБЯЗАННОСТИ:

 Работа в цеху, рихтовка, сборка, марки-
ровка, упаковка продукции (комплектующие 
погружного насосного оборудования).

 Работа со сверлильным и отрезным обору-
дованием, с ручным электро- и пневмоинстру-
ментом.

ТРЕБОВАНИЯ:

 Опыт работы в производстве, ответствен-
ность, внимательность, добросовестность.

 г. Ростов-на-Дону, ул. Нансена, 146/4            Mf-rostov@yandex.ru
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Варено-мороженый в фирменном бульоне

Шоковая заморозка.
Вакуумная упаковка.
Состав: раки неразделенные в панцире, вода, соль, 
укроп, лавровый лист, лук, черный перец горошком. 
Хранить при температуре -18 °С, срок хранения 12 месяцев. 
Повторно не замораживать.
Продукт высокой степени готовности. Возможно употребление 
размороженного рака в холодном виде. После размораживания 
допускается хранение в холодильнике до 15 суток при 
температуре от +3 до +5 °С БЕЗ НАРУШЕНИЯ вакуумной упаковки. 
ПОСЛЕ ВСКРЫТИЯ УПОТРЕБИТЬ В ТЕЧЕНИЕ СУТОК.

Энергетическая ценность: 95 Ккал/398 кДж.
Пищевая ценность на 100 г продукта: жиры – 2,0 г, 
белки – 18,0 г, углеводы – 1,0 г.

Способ приготовления: НЕ ВСКРЫВАЯ упаковку, положить в кипяток, до-
вести до кипения, выключить и оставить на 7–10 минут (в зависимости от 
рака). По истечении времени вынуть, вскрыть упаковку и слить бульон. 
Рак готов к употреблению.

Изготовитель: ИП Никулов А. В., Ростовская область,
г. Волгодонск, пер. Первомайский, 2г, стр. 97-98, +7 (961) 33-111-43.


